

Zeitschrift: Revue économique Suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 77 (1997)
Heft: 1

Artikel: La Suisse, vous connaissez?
Autor: Zellweger, Marie-Ange
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889291>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA SUISSE, VOUS CONNAISSEZ ?

**Mieux faire connaître la culture
helvétique en terre alsacienne,
le but de l'Association
pour la promotion d'études
et d'échanges franco-suisses**



**Marie-Ange
Zellweger**

Avocate aux
Barreaux de Berne
et Neuchâtel

Présidée par Jacques-Henry Gros, l'Association pour la promotion d'études et d'échanges franco-suisses n'en n'est pas à ses débuts. Elle a inscrit à son actif des initiatives et des réalisations ayant pour but de mieux faire connaître la culture helvétique en terre alsacienne. En 1995 déjà, des expositions et conférences ont été consacrées à la Suisse. Ainsi, Mme Heintz, directrice du Centre de recherches helvétiques à l'Université du Mans, est-elle venue à Mulhouse faire découvrir l'écrivain suisse Martin Dean. Un professeur américain, M. Sabulius, a enseigné la littérature suisse. En 1996, le président de l'Association suisse des banquiers a abordé le thème de la finance.

1997 sera consacrée aux rouages de la vie économique et juridique suisse. En effet, bien que pays frontalier de la France, la Suisse pose encore un certain nombre d'interrogations aux exportateurs français. Il est en effet remarquable que malgré l'intensité des échanges entre la France et la Suisse, une certaine ignorance de notre ordre juridique subsiste. « *La Suisse, cette méconnue* », tel est le titre d'un article paru dans *l'Alsace* du 30 janvier 1997, qui donnait la parole à Jacques-Henry Gros pour présenter son projet de formation de haut niveau mis sur pied en partenariat avec l'Université de Haute-Alsace et la Chambre de Commerce et d'Industrie Sud-Alsace Mulhouse. Sous forme



de séminaires d'une demi-journée, ce cycle s'est déroulé durant le premier trimestre 1997. Le programme était particulièrement riche puisqu'il a notamment abordé les questions touchant les particularismes du marché suisse, les différences culturelles, les conditions d'implantation, le contrat de droit suisse, le transport et le dédouanement des marchandises.

Bientôt un Institut d'études helvétiques

Mais l'objectif premier de l'Association pour la promotion d'études et d'échanges franco-suisses et la création de l'Institut d'études helvétiques. Il n'est pas étonnant que cet Institut voie le jour en Alsace car de nombreuses ressemblances existent dans les pays situés le long du Rhin. Comme la Suisse, en effet, l'Alsace a été l'une de ces « Marches de l'Est », région frontière de l'Empire carolingien, pays de transition, coincé entre les grands empires et sans cesse ravagé au cours des siècles. Minuscule vallée où se rejoignent l'Ill et le Rhin, l'Alsace a été, après sa dévastation par la guerre de Trente Ans et sa cession par le traité de Westphalie à la France, pendant près de deux siècles, le pays le plus avancé d'Europe. Elle a su, par l'imprimerie, les arts graphiques, l'impression sur étoffes, faire rayonner son immense influence intellectuelle et artistique.

Aussi, nous ne pouvons que nous réjouir de l'initiative de Jacques-Henry Gros et, en y apportant notre contribution, encourager son objectif de créer, dès l'an prochain, cet Institut en France voisine. 

◆ Pour tout renseignement :

Jacques-Henry Gros, Président de l'Association pour la Promotion d'Etudes et d'Echanges Franco-Suisses, Faculté des Sciences Economiques et Sociales, 10, rue des Frères Lumière, 68093 Mulhouse cedex.
Tél. 03 89 45 47 86 - Fax 03 89 46 32 03.